

Habitar con Dios #1

Día 1—Fiesta de Tabernáculos

Aprender de la fe de nuestros patriarcas para llegar a ser un pueblo santo de modo que Dios puede vivir dentro de ustedes

Fred R. Coulter—Octubre 3, 2020

www.laVerdaddeDios.org

¡Saludos a todos! ¡Bienvenidos a la Fiesta de Tabernáculos! El tiempo avanza y aquí estamos de nuevo. Sin embargo, aunque el fin esta más cerca, éste no ha llegado aún.

Todos los días santos están listados en Levítico 23, como sabemos. ¿Por qué Dios los puso allí? Este es el único lugar en toda la Biblia donde están listados en secuencia de acuerdo al Calendario hebreo Calculado. Sin embargo, aunque están listados ahí, ¡el significado es encontrado *esparcido a través del resto de la Biblia!*

Es algo asombroso lo que Dios ha hecho al hacerlo en tal manera. Esto cumple Proverbios 25. Vayamos allá y veamos lo que dice. Dios oculta cosas, pero revela cosas. ¿A quién Él revela conocimiento?

Proverbios 25:2: “**La gloria de Dios es ocultar una cosa...**” Para todos aquellos quienes no leen el Antiguo Testamento, o quien cree que es la ley antigua, nunca entenderán, aunque está oculto ¡a plena vista!

“...**pero el honor de reyes...** [eso es lo que vamos a hacer] ...**es investigar un asunto**” (v 2). Es por eso que se nos dijo que viviéramos por cada palabra de Dios; *la Biblia es puesta junta un poquito aquí y un poquito allí, precepto sobre precepto y línea sobre línea.*

- Si tiene el entendimiento de Dios, entenderá
- Si no tiene el entendimiento de Dios, será atrapado y caerá y no entenderá

Aquí estamos en Levítico 23 y es tiempo de la Fiesta de Tabernáculos. Aquellos quienes no siguen el Calendario hebreo Calculado, cuando leen esto no tienen ni idea de que está diciendo.

Jesús dijo, ‘El hombre no vivirá por pan solamente, sino por cada palabra que procede de la boca de Dios,’ y ¡Él la hizo escribir! Nada en la Biblia—desde Génesis hasta Apocalipsis es de la sabiduría u originada en seres humanos. **Esta viene de Dios por orden directa**, como en este caso, **o por inspiración** del Nuevo Testamento.

Levítico 23:33: “Y el SEÑOR habló a Moisés diciendo, “Habla a los hijos de Israel, diciendo, ‘El quinceavo día de este séptimo mes *será* la Fiesta de Tabernáculos por siete días al SEÑOR. En el primer día *será* una santa convocación. No harán ningún trabajo servil *en el*” (vs 33-35). Esto es hoy, ¡el primer día!

Verso 36: “**Siete días ofrecerán una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR...**” Esto es cuando tenían todos los sacrificios. Hoy tan solo tomamos ofrendas en los días santos porque no tenemos sacrificios animales.

Todos aquellos sacrificios debían ser hechos por los sacerdotes y los levitas, y la gente

llevaría sus sacrificios. Cuando había más y más gente, esto terminaba siendo cambiado a dinero real y llevando eso y depositándolo en el templo.

Aquí hay otra pequeña frase, ¿cuál de los días santos es el menos hablado en la Biblia, sin embargo tiene uno de los más grandes significados de todos en su cumplimiento profético?

“...En el octavo día será una santa convocación para ustedes. Y ofrecerán una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR. Es una asamblea solemne. Y no harán ningún trabajo servil *en el*” (v 36). El octavo día es el día después de los 7 días de la Fiesta de Tabernáculos, y ¡tiene el más grande significado de todos! Así es como Dios hace las cosas. Algunas veces lo más pequeño llega a ser lo más grande de todo.

Verso 37: “Estas son las fiestas del SEÑOR las cuales proclamarán ser santas convocaciones...” Leamos el verso 1.

Verso 1: “Y el SEÑOR habló a Moisés, diciendo, “Habla a los hijos de Israel y diles, ‘Con respecto a las fiestas designadas del SEÑOR, las cuales proclamarán ser santas convocaciones, incluso estas son Mis fiestas designadas” (vs 1-2).

¿Designadas para qué? ¿De modo que podemos ir a Dios y aprender de Dios! El primero es el día Sábado. Este es el único mandamiento de los 10 que dice “recuerden”. Y la mayoría de la gente ¡lo olvida! El Sábado santifica todos los días santos, y **¡todos son de Dios!**

Dios tiene un secreto en entendimiento, el cual es **un buen entendimiento tienen todos aquellos quienes ¡guardan Sus mandamientos!** Dios no va a revelar nada a hombres pecadores a menos que se arrepientan y rindan a Dios y vayan a Él en mansedumbre y adoración humilde para amarlo ¡con todo su corazón, mente alma y ser!

- es por eso que estamos aquí
- es por eso que Dios nos ha llamado

Esta Fiesta de Tabernáculos que estamos teniendo este año es una gran Fiesta en verdad, especialmente concerniente a los tiempos que estamos viviendo. ¡Es importante que la guardemos!

Verso 37: “Estas son las fiestas del SEÑOR las cuales proclamarán ser santas convocaciones...” Él lo resume como lo comenzó; ¡el primero y el último, el comienzo y el fin!

“...para ofrecer una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR, una ofrenda quemada y una ofrenda de grano, un sacrificio, y ofrendas de bebida, todo en su día; además de los Sábados del SEÑOR...” (vs 37-38). Dios lo quiere a usted totalmente con Él. Eso es lo que significa amarlo con todo su corazón, ¡totalmente!

“...y además de sus regalos, y además de todos sus votos, y además de todas sus ofrendas voluntarias las cuales dan al SEÑOR” (v 38).

(pausa para la ofrenda)

¡El Tabernáculo de Dios o vivir con Dios! Eso es todo lo importante concierne a nuestra relación con Dios, y la relación de Dios con los hombres y mujeres, y se lleva a cabo a través de toda la Biblia.

Vamos a ver esto mientras vamos a través del mensaje de hoy. Donde vamos a comenzar es en el comienzo. Es muy interesante todas las cosas que están aquí, la información básica que necesitamos saber. Dios no nos dice cada detalle, y no nos dice cuanto tiempo estuvieron Adán y Eva con Él, siendo instruidos por Él, viviendo con Él en el paraíso: ¡El Jardín del Edén!

Pero Dios nos hizo en tal forma que Él nos ha dado libre albedrío y *¡debemos escoger!* ¿Por qué hizo eso Dios? Porque ¡Él no quiere robots!

Hoy en día los hombres están tratando de hacer robots parecidos a humanos. Pero un robot solo puede hablar de regreso lo que es puesto allí:

- sin pensamiento
- sin emoción
- sin amor
- sin consideración
- sin capacidad de crear, diseñar y hacer

¡Somos hechos a la semejanza de Dios, de modo que podemos construir y hacer, porque Dios quiere que seamos Sus hijos activos confiando en Él!

Es por eso que Él nos hizo en la forma que lo hizo. Él sabía que Adán y Eva fallarían. Apocalipsis 13 dice que Jesús fue ‘asesinado desde la fundación del mundo.’ ¡Eso hace mucho tiempo en la eternidad!

Lo importante sobre Adán y Eva es que Dios personalmente los creó ¡con Sus propias manos! Todo lo demás Dios lo habló y fue hecho. Hay una conexión especial entre el hombre/mujer con Dios. Él nos hizo en una forma que es absolutamente espectacular. No solo pensamos y tenemos libre albedrío, pero también tenemos la capacidad:

- de amar
- llorar
- de entender
- de llegar a conocer a Dios

Todas aquellas cosas Dios creó en nosotros intrínsecamente. Lo único que Él quería que hicieran era **obedecer Su voz**, porque usted prueba su amor al obedecer a Dios. Pero Él les dio la elección. Los puso en el Jardín del Edén, el paraíso de Dios. Adán debía labrarlo, cuidarlo, guardarlo y Dios los bendeciría. Pero como todo lo demás, cuando tiene libre albedrío debe saber. ¿Cómo van a aplicar el libre albedrío Adán y Eva?

- ¿Será hacia Dios?
- ¿Será hacia ellos mismos?
- ¿Será hacia Satanás?

¡Esta es una elección! Satanás es el gran mentiroso y falsificador.

Génesis 3:1: “Ahora, la serpiente era más astuta que cualquier criatura del campo la cual el SEÑOR Dios había hecho. Y él dijo a la mujer, “¿Es verdad que Dios ha dicho, ‘No comerán de ningún árbol del jardín?’ ””

Por supuesto, al entender lo que Dios dijo, ella tuvo que corregirlo; v 2: “Y la mujer dijo a la serpiente, “Podemos comer libremente del fruto de los árboles del jardín, pero del fruto del árbol el cual está en medio del jardín, Dios *ciertamente* ha dicho, ‘No comerán de el, ni lo tocarán, no sea que mueran’ ”” (vs 2-3).

Adán y Eva no sabían lo que significaba morir. Dios dijo, ‘al morir ciertamente morirán.’ Sabemos por la historia que ellos vivían para ser de más de 900 años. Me pregunto que estarían pensando cuando estaban en sus 700.

La serpiente—Satanás—es astuta, mentirosa, resbalosa y toma la Verdad y la tuerce. Vea el cristianismo del mundo hoy en día, y tiene un buen ejemplo de eso. ¡Ellos han dejado hacer mucho, mucho tiempo de vivir por cada palabra de Dios!

Verso 4: “Y la serpiente dijo a la mujer, “¡Al morir, ciertamente no morirán! Porque Dios sabe que en el día *que* coman de el, entonces sus ojos serán abiertos, y serán como Dios, *decidiendo el bien y el mal*”” (vs 4-5). Esa es la única forma como serían como Dios. Obviamente no iban a heredar vida eterna y vivir por siempre.

¿Cómo se aparecía Dios a Adán y Eva? Aparecía en una forma que era como un ser humano. Ningún hombre o mujer puede estar en la presencia de Dios en Su gloria y vivir. Ellos morirán., porque Dios es tan poderoso inherentemente que en Su forma glorificada ***nada puede pararse en el sentido físico ¡sin ser dañado o morir!***

Cuando la serpiente dijo “...serán como Dios,...” Probablemente ellos pensaron: Somos hechos a Su semejanza, Él nos dijo eso, y si comemos de este árbol seremos como Él y ¡podremos decidir por nosotros mismos lo que es bien y mal, lo recto y equivocado!

Verso 6: “Y cuando la mujer vio que el árbol *era* bueno para comida, y que era placentero a los ojos, y un árbol para ser deseado para hacerlo *a uno* sabio,...” Ese es el verdadero camino de Satanás, pero no el camino de Dios, porque es ser sabio para:

- hacer mal
- mentir
- engañar
- torcer las cosas
- cambiarlas
- el egoísmo y naturaleza humana

Sus ojos serían abiertos para eso, pero ¡cerrados para la Verdad de Dios!

Así como hoy, la razón de porque tantos no entienden la Biblia—aunque supuestamente son cristianos—es porque sus ojos están cerrados a la Palabra de Dios. Creen que son sabios con las mentiras de Satanás con un cristianismo falso. Es algo tremendo cuando lo entiende.

“...tomó de su fruto y comió. También le dio a su esposo con ella, y él comió” (v 6).

¿Qué estaba haciendo Adán ahí sentado viéndola a ella hacer esto? Él sabía que Dios dijo, ‘No coman, no lo toquen.’ Mucha gente le gusta decir que ‘no lo toquen’ fue agregado por la mujer. ¡**NO!** Esta es probablemente una instrucción adicional que Dios les dio después.

- ¿Por qué Adán hizo eso?
- ¿Estaría él preguntándose si ella iba morir al comerlo?

Ella toma un mordisco y aun está caminando y viene y dice, ‘Adán, Pruébalo, es realmente bueno.’ Así, que comió. Entonces Satanás tuvo la ventaja sobre ellos, ¡justo allí!

Satanás dice mentiras para ganar el control de la gente. Si no lo cree, va el mundo político de hoy: lleno de mentiras en todo lugar para ¡controlar a la gente! ¿Con que propósito? ¡Que no puedan ir a Dios!

Verso 7: “Y los ojos de ambos fueron abiertos, y supieron que *estaban* desnudos; y cocieron hojas de higos e hicieron cubiertas para sí mismos. Y oyeron el sonido del SEÑOR Dios caminando en el jardín en el fresco del día. Entonces Adán y su esposa se escondieron de la presencia del SEÑOR Dios entre los árboles del jardín. Y el SEÑOR Dios llamó a Adán y le dijo, “¿Dónde estás tú?”” (vs 7-9). Un hombre dijo, ‘Si Dios no sabía dónde estaban, ¿qué clase de Dios es?’ Bien, la verdad es que Dios quería que Adán saliera; Él sabía dónde estaban, ¡sin duda!

Usted conoce el resto de la historia, y a causa de que ellos fueron en contra de Dios, pecaron contra Dios, ¡**no podían habitar con Dios!** Esto es lo que le ha pasado a ¡toda la humanidad!

Verso 10: “Y él [Adán] dijo, “Te oí *caminando* en el jardín, y tuve miedo porque *estoy* desnudo, y *entonces* me escondí.” Y Él [Dios] dijo, “¿Quién te dijo que *estabas* desnudo?...” (vs 10-11).

Esto puede darnos una pista de algunas de las cosas que Adán y Eva hicieron. No sabemos cuánto estuvieron con la serpiente haciendo lo que hicieron, y no sabemos lo que hicieron. No fue algo tan solo como un evento de un día, estoy seguro. Estoy seguro que Satanás los estuvo indocinando en su camino, con su hablar... No sabemos cuánto tiempo. Adivinar sería incorrecto porque no sabemos.

“...¿Has comido del árbol el cual te ordené que no deberías comer?”” (v 11). Es típica naturaleza humana que cuando es cogido nunca es su culpa. No me importa cuán joven o viejo sea usted, ¡esa es la naturaleza humana!

Verso 12: “Y el hombre dijo, “La mujer que diste *para estar* conmigo, ella me dio del árbol, y comí” ” Dios, es Tu culpa, porque me diste a esta mujer. Pero cuando Dios le dio la mujer a Adán, él dijo, ¡Wuuu!

Verso 13: “Y el hombre dijo, “La mujer que diste *para estar* conmigo, ella me dio del árbol, y comí” Y el SEÑOR Dios dijo a la serpiente,... [aquí está el juicio, y es ejecutado claramente hasta este día]: ...“Porque has hecho esto *eres* maldita sobre todo el ganado, y sobre

todo animal del campo. Irás sobre tu barriga, y comerás polvo todos los días de tu vida. Y pondré enemistad entre la mujer y tú, y **entre su Semilla y tú semilla; Él magullará tú cabeza, y tú magullarás Su talón**” (vs 13-15). Esta es una profecía del Mesías por venir para salvar a la humanidad. ¡La primera profecía, con el primer pecado! Asombroso.

Verso 16: “A la mujer Él dijo, “Incrementaré grandemente tus dolores y tu concepción...” Esto es cierto en los ojos de toda madre, sus hijos aún son bebés. Ellas están emocionalmente atadas a sus hijos a causa de la concepción, llevarlos, criarlos, cuidarlos y demás. Aquel dolor continúa a través de la vida, viniendo y yendo en intervalos diferentes dependiendo de la conducta de sus hijos.

“...—en dolor darás a luz hijos. Tu deseo será hacia tu esposo, y él gobernará sobre ti” (v 16).

Verso 17: “Y a Adán Él dijo, “Porque has oído a la voz de tu esposa...”—en vez de ¡Mi voz!

No importa lo que alguien pueda venir y decirle, si es contrario a la Palabra de Dios, no lo haga. Cada uno de nosotros debe dar esa elección. Esa es nuestra responsabilidad como personas con libre albedrío. Si escogemos a Dios y amar a Dios—con el Espíritu de Dios para crecer en gracia y conocimiento y preparar para la primera resurrección—vamos a tener, como es representado por la Fiesta de Tabernáculos, las más grandes y maravillosas cosas que podamos hacer. Todo esto basado en tres palabras: **¡Obedezcan Mi voz!**

Piense en esto. Todos ustedes jóvenes allá afuera, recuerden esto. Todos ustedes hijos allá afuera, **obedezcan la voz de su padre y de su madre, porque esto es ¡una bendición de Dios!**

Entendamos que toda la razón por la que estoy yendo a través de esto es mostrar la lección que no puede habitar con Dios o no puede estar en el eventual Tabernáculo de Dios a menos que ame y obedezca a Dios, por su propio libre albedrío en todo lo que haga. ¡Eso es lo que Dios quiere! La bendición va a llegar parcialmente en esta vida, pero la más grande porción solo en la resurrección.

Así que la mujer va a tener dolor. Las mujeres dicen que Dios va a darles dolor. Esperen. Veamos lo que Dios le dijo a Adán. Verso 17: “Y a Adán Él dijo, “Porque has oído a la voz de tu esposa y has comido del árbol—del cual te ordené, diciendo, ‘¡No comerás de él!’—la tierra es maldita por tu causa. En dolor... [como las mujeres, los hombres tendrán dolor] ...comerás de ella todos los días de tu vida. También te dará a luz espinas y cardos, y así comerás las hierbas del campo; en el sudor de tu cara comerás pan hasta *que* vuelvas a la tierra, porque de ella fuiste tomado; porque polvo eres, y a polvo volverás” (vs 17-19).

¿Por qué estoy yendo a través de esto? Para mostrar una de las más grandes lecciones de todas. **No puede vivir con Dios ¡a menos que lo ame y obedezca y lo siga!** Es por eso que Él ha dado Su Palabra completa. Aquí ellos tenían contacto personal con Dios.

Verso 22: “Y el SEÑOR Dios dijo, “He aquí, el hombre ha llegado a ser como uno de Nosotros, para decidir bien y mal; y ahora, no sea que él extienda su mano y tome también del árbol de *la* vida, y coma, y viva para siempre”” ¿Le gustaría vivir por siempre en la forma actual que vive, con el bien y mal? **¡NO!** ¡Dios no quiere eso!

Verso 23: “Por lo tanto, el SEÑOR Dios lo envió fuera del jardín del Edén a labrar la tierra de la cual había sido tomado. Y expulsó al hombre, y colocó querubines al oriente del jardín del Edén, y una espada llameante la cual giraba *en* toda dirección para guardar el camino al árbol de vida” (vs 23-24).

Hagamos ahora un recorrido y veamos algo muy importante que va a través del resto de toda la Biblia. Sabemos que Abel era recto.

- ¿Por qué era Abel recto? ¡Porque hizo lo que Dios dijo!
- ¿Por qué Caín no fue recto? ¡Porque no hizo lo que Dios mandaba!

¡Celos, codicia y odio le hicieron a Caín matar a Abel!

Luego tenemos las dos líneas de genealogía:

- la línea de Caín, la generación malvada
- la línea de Set, quien reemplazó a Abel

De todo eso, solo los de la línea de Set fueron rectos. Solo dos son mencionados [en el libro de Hebreos]. No dice que los otros hombres en la línea de Set no fueran rectos, pero Enoc sobresalía.

1. **Enoc:**

Génesis 5:21: “Y Enoc vivió sesenta y cinco años y engendró a Matusalén. Y Enoc caminó con Dios trescientos años después de *que* engendró a Matusalén. Y engendró hijos e hijas. Y todos los días de Enoc fueron trescientos sesenta y cinco años.” (vs 22-23). ¡Fue tan recto que estaban ahí para matarlo!

2. **Noé:**

En ese tiempo la tierra era muy malvada, y hemos cubierto eso. Lo que quiero cubrir aquí concerniente a Noé es importante de entender.

Génesis 6:8: “Pero Noé halló gracia a los ojos del SEÑOR.” ¡Esto es tremendo!

Usted oye al cristianismo falso sobre la gracia en el Nuevo Testamento, pero también hubo gracia en el Antiguo Testamento. Pero muy pocos tomaron ventaja de esto al amar a Dios.

Verso 9: “Estas *son* las generaciones de Noé. Noé fue un hombre justo y perfecto en sus generaciones, porque **Noé caminó con Dios.**” ¿No es eso lo que se supone que vamos a hacer? Piense en esto con el Espíritu de Dios en nosotros: **¡Caminar con Dios!**

Luego sabe lo que pasó, el diluvio vino y Dios comenzó todo nuevamente (Génesis 9).

3. **Abraham**

Génesis 12—Abraham no solo caminó con Dios, **¡él le creyó a Dios!** Lo que quiero hacer es ver la explicación sobre Abraham en Hebreos 11, porque es tremendo como esto vino todo el camino a través. Recuerde lo que dice en el Nuevo Testamento: **Si es de Cristo, ¡es simiente de Abraham y heredo de acuerdo a la promesa!**

Veamos lo que dice concerniente a Noé y luego iremos a Abraham. Hebreos 11:1 nos da un buen resumen de la *fe de salvación* en el Antiguo Testamento. Hebreos 11:1: “**Ahora, fe es la sustancia de cosas esperadas, y la convicción de cosas no vistas.**”

La fe que tenemos viene como un regalo de Dios. Cuando comenzamos es nuestra fe. Luego, cuando somos convertidos y crecemos en gracia y conocimiento, Dios nos adiciona Su Espíritu y la misma fe de Jesucristo. Esto es algo importante de entender, y por qué es tan importante que continuemos diariamente en oración y estudio, y viviendo en el camino que Dios ha dicho que Él quiere que vivamos. Queremos vivir con Dios, pero ¡Él quiere que sepamos cómo vamos a prepararnos para eso!

Verso 2: “**Porque por esta clase de fe los ancianos obtuvieron un buen reporte. Por fe entendemos que los mundos fueron creados por la palabra de Dios, así que las cosas que son vistas fueron hechas de cosas que son invisibles**” (vs 2-3). ¡Es verdad! Aun la partícula más pequeña que los hombres puedan siquiera encontrar, no define en realidad la partícula más pequeña.

Verso 4: “**Por fe Abel ofreció a Dios un sacrificio más excelente que Caín, por lo cual él obtuvo testimonio de que fue justo, Dios testificando de sus regalos; y a través de eso, aunque murió, él está aún hablando.**” En otras palabras, la Palabra de Dios es tan verdadera que siempre está en tiempo presente; mantenga eso en mente.

Verso 5: “**Por fe Enoc fue transportado para que no considerara la muerte,...**”—hombres iban tras él para matarlo, entonces Dios lo tomó y transportó a otro lugar. Él no fue al cielo, porque luego dice, ‘Todos estos murieron en la fe.’

“**...y no fue encontrado porque Dios lo había transportado; porque antes de su partida fue testificado de él que agradó a Dios.**”

- ¿Qué significa que agradó a Dios?
- ¿Cómo agrada usted a Dios?

Verso 6: “**Ahora, sin fe es imposible agradar a Dios...**” Usted no puede ir y ser como dijo Santiago, de doble mente, teniendo la mitad de su mente en el camino de Dios y la otra mitad en el camino del mundo. Eso es ser de doble mente y no puede tener la fe que es requerida, porque es inestable.

“**...Porque es obligatorio para aquel que viene a Dios creer que Él existe,...**” (v 6)—**todo** lo que Dios dice que Él es y hace, y puede tener plena confianza en eso, porque ¡Dios no puede mentir!

“**..y que Él es un galardonador de aquellos que diligentemente lo buscan**” (v 6). Piense en esto.

Verso 7: “Por fe Noé, después de ser instruido divinamente por Dios acerca de las cosas que él aun no podía ver, fue movido con temor y preparó un arca para la salvación de su casa; a través de la cual condenó al mundo y llegó a ser heredero de la justicia la cual es por fe.” Cosa importante, ¡la **fe de Dios!** Eso es lo que Jesús le dijo a los discípulos que debían tener en Marcos 11, ¡*fe de Dios!* El griego es *fe de Dios*.

(pase a la siguiente pista)

Sigamos en Hebreos 11. Hay bastante aquí sobre Abraham, lo cual es tremendamente importante que entendamos. Verso 8: “Por fe Abraham, siendo llamado *por Dios* para salir al lugar el cual más tarde recibiría por herencia, **obedeció y salió**, no sabiendo a donde iba.” *Pare y piense en su vida:*

- ¿cuánto hace que ha sido bautizado?
 - ¿cuánto hace que ha estado en la iglesia?
 - ¿cuánto hace que ha estudiado la Palabra de Dios?
- ¿Está en donde pensaba que estaría cuando fue bautizado? Me atrevo a decir que ninguno de nosotros podría decir que si
 - ¿Por qué? ¡Porque caminamos por fe!

Todos nosotros tenemos diferentes pruebas, y todo esto es para prepararnos para el cumplimiento del plan de Dios para nosotros, **que podamos ¡gobernar el mundo con Cristo!** De eso se trata todo. Todo lo que hay gira en torno a eso.

Verso 9: “Por fe él residió temporalmente en la tierra de la promesa, como un extranjero, ... [no le pertenecía a él; tan solo vivió ahí] ...viviendo en tabernáculos con Isaac y Jacob...” Abraham vivió lo suficiente para ver nacido a Jacob y murió cuando Jacob era de 2 años. Piense en eso. ¡Es tremendo!

“...viviendo en tabernáculos...”—eso es lo que es también este cuerpo temporal nuestro, un tabernáculo, una morada temporal.

“...con Isaac y Jacob, los coherederos de la misma promesa; porque él estaba esperando la ciudad con los fundamentos de los cuales Dios es el Arquitecto y Constructor” (vs 9-10). ¿Cuánto del plan de Dios sabía Abraham en realidad? Piense en cuando él tomó a Isaac para ofrecerlo como la ofrenda quemada. Él debe haber sabido demasiado del plan de Dios, aunque no está escrito en el Antiguo Testamento. Es por eso que estoy leyendo este registro del libro de Hebreos, porque nos dice más de eso.

Él vivió en tabernáculos, v 10: “Porque él estaba esperando la ciudad con los fundamentos de los cuales Dios es el Arquitecto y Constructor.” No es interesante que cuando Jesús estuvo aquí en la carne dice que Él fue un carpintero, pero en realidad debería decir que Él era un constructor.

Verso 11: “Por fe también Sara misma recibió poder para concebir semilla, y dio a luz cuando estaba mucho más allá de la edad de tener hijos porque ella estimó fiel a Quien le había prometido personalmente un hijo.” Aunque ella se rio!

Verso 12: “A causa de ésta *fe*, llegaron a ser de un *hombre*—y más aún, *uno* quien estaba muerto *reproductivamente*—*descendientes* tan numerosos como las estrellas en los cielos, y tan incontables como la arena a la orilla del mar”—lo cual hoy se expande ¡más allá de eso!

Tan solo cuente todas las generaciones a través del tiempo, de todas las 12 tribus físicas, aquellos son la arena a la orilla del mar, y **las estrellas en los cielos ¡son todos aquellos quienes son convertidos!**

Piense lo que va a ser la finalidad del plan de Dios. Jesús dijo recordar que aquellos de nosotros quienes seamos fieles entraremos al Reino de Dios y brillaremos como el sol. Entonces, habitar y vivir con Dios tiene mucho más que ver con una completa nueva existencia, y es por eso que hay una resurrección de los muertos.

Verso 13: “Todos éstos murieron en fe, no habiendo recibido las promesas, sino habiéndolas visto desde lejos, y habiendo sido persuadidos de *ellas*, y habiéndolas abrazado, y habiendo confesado que ellos fueron extranjeros y peregrinos en la tierra.” **¡Tome este verso y aplíquelo a usted mismo!**

“...habiendo sido persuadidos de *ellas*,...”

- ¿Está usted persuadido de ellas?
- ¿Tiene dudas en su mente?

¿Podría usted deshacerse de ellas y tener confianza absoluta de lo que Dios ha dicho que va a pasar?

“...habiéndolas abrazado,...”

No tan solo verlas, sino abrazarlas, tomarlas en:

- su seno
- su corazón
- su mente

“...habiendo confesado que ellos fueron extranjeros y peregrinos en la tierra”—diciendo de sí mismos que ¡no tenían nada!

- ¿Quiénes somos?
- ¿Qué somos?

Como todos sabemos, ¡nadie se ha llevado algo a la tumba!

Pero las promesas de Dios son seguras y pasarán, porque estar en el tabernáculo con Dios —o como veremos, va a ser más grande que un tabernáculo—va a ser la **Nueva Jerusalén**, porque ¡ahí es donde terminamos con el octavo día! ¿No es eso cierto? ¡Sí!

Verso 14: “Porque aquellos que dicen tales cosas hacen manifiesto que ellos buscan su propio país, *prometido por Dios*”—el cual es ¡el Reino de Dios!

¡Ahí es hacia dónde vamos! Esto es lo que Cristo va a traer, y eso es lo que vamos a hacer. Veremos cómo va a ser eso. Dios va a hacer la existencia humana elevada a tan alto nivel que va a ser algo maravilloso en verdad.

Verso 15: “**Y si...**”—recuerde, todos tenemos libre albedrío

- todos lo tenemos
- todos necesitamos ejercitarlo
- todos necesitamos tomar las decisiones correctas

*Cuando no tomamos las decisiones correctas, ¡todos necesitamos arrepentirnos y rendirnos a Dios! **Él está allí para perdonar.***

“...por un lado, ellos hubieran dejado vivir sus mentes *afectuosamente* en el lugar de donde vinieron, ellos podían haber tenido oportunidad de regresar” (v 15).

¿Quién estaría dando esa oportunidad de regresar? Piense en su vida. Permítame decir esto: muchos han estado en la iglesia de Dios, cuando la oportunidad dada por Satanás el diablo de dejar y seguir su propio camino, **¡se fueron!** Esperamos que cualquiera sea la medida de arrepentimiento que puedan tener que Dios pueda darles, y depende de sus decisiones y de Dios. Nadie va a:

- habitar con Dios
- estar en la casa de Dios
- estar en el templo de Dios
- estar en la Nueva Jerusalén de Dios

a menos que ame y obedezca a Dios, ¡sin importar cuál sea la orden! ¡Eso es lo que hizo Abraham con Isaac!

Verso 16: “**Pero ahora, por otro lado, están aspirando a un país más excelente—esto es, uno celestial...**” Estamos esperando el Reino de Dios, no algo en esta tierra:

- que hacen los hombres
- que los hombres hayan construido
- con lo que los hombres se han alineado

¡sino de Dios!

“...Por tanto, Dios no está avergonzado de ser llamado Dios de ellos porque **Él ha preparado una ciudad para ellos**” (v 16). Recuerde lo que dijo Jesús en la noche de la Pascua, ‘Crean en Dios, crean también en Mi; voy a preparar un lugar para ustedes, de modo que puedan estar donde Yo estoy’—**¡vivir con Dios!**

- es por eso que estamos aquí
- es por eso que nuestros cuerpos son temporales

Este tabernáculo que tenemos hoy ¡es temporal!

Verso 17: “Por fe Abraham, cuando estaba siendo probado, ofreció a Isaac; y él quien había recibido las promesas ofreció su único hijo engendrado de quien fue dicho, “En Isaac tu Simiente será llamada”” (vs 17-18). Vayamos y veamos esta promesa. Veamos cuán grande fue la obediencia, el amor y la devoción de Abraham por Dios, y esto llegó a Isaac, la simiente prometida.

Abraham era de 100 años y Sara de 90. Dios lo hizo de esa forma para mostrar la viabilidad de Su promesa, que a pesar de como los hombres verían esto, e incluso Dios hace que pase ordinariamente, que no pueden tener hijos cuando son viejos. Pero Dios hizo lo imposible con Abraham y Sara para tener a Isaac. La promesa fue a Isaac, y de Isaac va a la doble simiente:

- a Israel
- a la iglesia

Génesis 26:2: “Y el SEÑOR se le apareció [a Isaac] y dijo, “No descendas a Egipto.... [porque había hambre] ...Vive en la tierra la cual Yo te diré. Permanece en esta tierra, y estaré contigo y te bendeciré, porque a ti y a tu descendencia, daré todas estas tierras; y estableceré el juramento el cual juré a Abraham tu padre” (vs 2-3). **Dios no puede mentir**, ¡nunca! Su Palabra es verdadera, y ¡Él guardará Su Palabra!

- es por eso que tenemos a Jesucristo
- es por eso que tenemos la Biblia
- es por eso que tenemos las promesas dadas a nosotros

¡De modo que podemos tener la esperanza de vivir con Dios!

Verso 4: “Y multiplicaré tu descendencia como las estrellas de los cielos...” Esta es la simiente espiritual de la que escribe Pablo: **Si ustedes son de Cristo entonces son simiente de Abraham y herederos de acuerdo a la promesa.**’ Entonces, ¡primero a la iglesia!

“...y daré a tu descendencia todas estas tierras. Y en tu descendencia serán benditas todas las naciones de la tierra” (v 4)—todo a través hasta el ¡Último Gran Día!

Necesitamos entender cuán grande es el plan de Dios. Note porque esto fue a Isaac. Dios no dijo que era porque Isaac fue un buen niño toda su vida, sino porque Dios guarda Su palabra, e Isaac era la simiente prometida:

Verso 5: “**Porque Abraham obedeció Mi voz y guardó Mi encargo, Mis mandamientos, Mis estatutos y Mis leyes.**” Piense en esto. Recuerde que no puede habitar con Dios a menos que:

- obedezca a Dios
- le crea a Dios
- ame a Dios

Hebreos 11:20: “Por fe Isaac bendijo a Jacob y a Esaú concerniente a cosas que debían venir. Por fe Jacob, cuando estaba muriendo, bendijo a cada uno de los hijos de José, y adoró a Dios, apoyándose en la parte superior de su bastón” (vs 20-21). Él era de 147 años en ese tiempo. Ahí es cuando bendijo a Efraín y Manases y a todos los hijos.

Verso 22: “Por fe José, cuando estaba muriendo, habló del éxodo *venidero* de los hijos de Israel, y dio una orden concerniente a sus huesos.”

Veamos a través de esto. Todo esto es por aquellos quienes:

- le creyeron a Dios
- confiaron en Dios
- obedecieron a Dios
- amaron a Dios

Estuvieron allí y ¡caminaron con Dios!

Verso 23: “Por fe Moisés, después de nacido, fue escondido tres meses por sus padres porque vieron *que* era un niño hermoso; y no temieron el decreto del rey. Por fe Moisés, después de llegar a ser un gran *líder*, rechazó ser llamado hijo de *la* hija de Faraón, **eligiendo** sufrir aflicción con el pueblo de Dios, en vez de disfrutar *el* placer temporal del pecado” (vs 23-25)—¡libre albedrío!

En todo esto vemos que ¡las bendiciones vienen al escoger el camino de Dios!

Verso 26: “Porque él estimó el reproche de Cristo *ser* mayores riquezas que los tesoros de Egipto, porque estaba mirando fijamente la recompensa.” Vamos a ir y ver la situación con Moisés e Israel en tan solo un momento.

Verso 27: “Por fe dejó Egipto, no temiendo la ira del rey; porque él perseveró, como *si estuviera* viendo a *Aquel Quien es invisible*. Por fe guardó la Pascua y el rociamiento de la sangre para que el destructor del primogénito no los matara. Por fe pasaron a través del Mar Rojo...” (vs 27-29).

Dios les ha dado a todos estos hombres hasta este punto ¡una oportunidad para habitar o vivir con Dios! Vamos a ver que Él dio esta oportunidad a los hijos de Israel, y es por eso que usó a Moisés, es muy interesante cuando va a través de todo esto. Dios en realidad quería sacar a los hijos de Israel de Egipto, pero todo dependía del *libre albedrío* combinado de toda la gente.

- ¿Escoge amar a Dios y obedecerlo?
- ¿Escoge obedecer Su ley o no?

Dios tenía un gran plan para Israel, y ellos lo ejecutaron hasta cierto punto a través de la historia, porque Dios escogió a Israel para ser la nación líder del mundo. Aun a pesar de sus pecados, gobernaron el mundo, y se les dio la oportunidad de amar a Dios y ejecutar una gran misión para Dios, y Él escogió hacerlo a través de ellos.

Moisés fue el que los guió fuera de Egipto, a través del Mar rojo hasta el Monte Sinaí. Cuando llegaron al Monte veremos lo que Dios había esperado que el pueblo de Israel hiciera. Esto habría cambiado el mundo si ellos lo hubieran hecho.

Éxodo 19:3: “Y Moisés subió a Dios,... [al Monte Sinaí.] ...y el SEÑOR lo hizo salir de la montaña, diciendo, “Así dirás a la casa de Jacob y dirás a los hijos de Israel.” Cuando Dios

hace algo, Él le da una simple perspectiva general. Recuerde cuando fue bautizado. Una simple proposición: ¡arrepíentase **de sus pecados y sea bautizado y recibirá el regalo del Espíritu Santo!** ¿Había mucho más que usted tuvo que aprender y entender? ¡Sí! Pero la proposición es simple.

Como cuando un hombre le propone a una mujer para ser su esposa, es una proposición simple. ¿Te quieres casar conmigo? Luego todo viene después. Recuerde, ¡el matrimonio es vigente hasta la muerte! Hay un par de excepciones. Entonces, Dios escogió a Israel. ¿Por qué? ¡Porque Él lo prometió a Abraham, Isaac y Jacob!

Los hijos de Israel iban a representar a Dios ante todo el mundo, para mostrarle al mundo el camino de Dios.

Verso 4—Dios dice: “**Han visto lo que hice a los egipcios, y como los tomé sobre alas de águila y los traje hacia Mí mismo...** [note el orden]: **...Ahora por tanto, si...** [condicional] **...por cierto obedecen Mi voz...**” (vs 4-5). Esto es todo el asunto con todo. En la misma forma, si usted quiere entrar al Reino de Dios:

- debe obedecer a Dios, amarlo y guardar Sus mandamientos
- debe tener fe en el sacrificio de Jesucristo como Él dijo
- debe vivir por cada palabra de Dios

Entonces, aquí esta esto para ellos. “...y guardan Mi pacto, entonces serán un tesoro especial para Mí sobre toda la gente; porque toda la tierra es Mía” (v 5).

Esto no los hacia superiores, porque estaban allí para una misión. Es lo mismo hoy en día con la iglesia. La iglesia está aquí por una misión, y ¡toda la gente que Dios ha llamado le pertenece a Dios! Todos los que somos ancianos y ministros somos solamente mayordomos para enseñarle la Palabra de Dios de modo que puede crecer en gracia y conocimiento, y fe y entendimiento de modo que puede alcanzar el Reino de Dios y ¡ser un hijo o hija espiritual de Dios!

Con los hijos de Israel, ellos debían ser emisarios para todas las naciones del mundo.

Verso 6: “**Y serán para Mi un reino de sacerdotes y una nación santa’...**” No puede pedir algo mejor, no puede pedir algo más en este tiempo particular.

“...**Estas son las palabras las cuales hablarás a los hijos de Israel.**” Y Moisés vino y llamó a los ancianos del pueblo, y puso ante ellos todas estas palabras las cuales el SEÑOR le ordenó” (vs 6-7). Escucharon la proposición y sonaba bien. ¿Iba alguien a rechazar eso? ¡Claro que no!

Pero hay mucho más de lo que parece, porque la proposición tiene demasiado detalle que tuvo que ser cumplido para hacerla funcionar. Para ser una nación santa, debían tener las leyes y mandamientos de Dios viniendo del Dios Santo:

- por la santa Palabra de Dios
- por los santos 10 mandamientos
- por los santos estatutos y juicios de Dios

para llevar a cabo lo que iban a realizar.

Verso 8: “Y todo el pueblo respondió juntamente y dijo, “Todo lo que el SEÑOR ha hablado haremos.” Y Moisés regresó las palabras del pueblo al SEÑOR.”

Luego el Señor le dijo a Moisés que preparara al pueblo, y en 3 días ‘estoy descendiendo a la cima de la montaña’ y lo más grande por pasar hasta aquel punto en la tierra, al número más grande de personas, todos aquellos quienes habían salido de la tierra de Egipto—el joven, el viejo, los hijos, entre un millón a 1.5 millones, algunos dicen incluso que 2 millones. No importa el número exacto, porque lo histórico fue hecho.

Ellos debían ser un pueblo especial para Dios, servir a Dios por el resto de las naciones del mundo. ¿Suena eso como algo que vamos a hacer? ¡Sí! Somos llamados una nación santa (I Pedro). Piense en eso.

Verso 16: “Y sucedió en el tercer día en la mañana que *habían* truenos y relámpagos, y una nube densa sobre la montaña. Y el sonido de la trompeta era excesivamente duro así que toda la gente en el campamento temblaba.... [asombroso en verdad] ...Y Moisés sacó a la gente del campamento para reunirse con Dios. Y ellos se pararon en la base de la montaña. Y el Monte Sinaí estaba humeando, todo esto porque el SEÑOR bajó sobre el en fuego. Y el humo de él subía como el humo de un horno, y la montaña entera temblaba grandemente” (vs 16-18). ¡Piense como sería esto si usted estuviera de pie allí y esto pasara!

Verso 19: “Y cuando el sonido de trompeta sonó largo, y llegó a ser muy fuerte, Moisés hablaba, y Dios le respondía por voz. Y el SEÑOR bajó sobre el Monte Sinaí sobre la cima de la montaña. Y el SEÑOR llamó a Moisés a la cima de la montaña, y Moisés subió. Y el SEÑOR dijo a Moisés, “Baja. Ordena a la gente...” (vs 19-21)—**que ¡no suban más cerca!**

Verso 24: “Y el SEÑOR le dijo, “¡Aléjense! Baja, y *solamente* tú subirás, tú y Aarón contigo. Pero no dejes a los sacerdotes y a la gente abrirse camino para subir al SEÑOR, no sea que Él haga estrago sobre ellos.” Y Moisés bajó a la gente, y les habló” (vs 24-25). ¿Por qué? ¡Porque no estaban santificados ni llamados a hacerlo! Un principio muy interesante.

Sabe lo que pasó, todos ¡los 10 mandamientos fueron dados! Esto es algo tremendo que tuvo lugar. Ellos habían estado en Egipto, viviendo como los paganos alrededor de ellos. Sin embargo, Dios los sacó y libró a sus primogénitos. Él los trajo a la montaña de modo que podrían ser dedicados y consagrados, para ¡ser un pueblo santo para Dios! Pero tuvieron que comenzar con el fundamento correcto. Y aquel correcto fundamento era los 10 mandamientos.

Cuando comience el milenio, ¿qué cree que va a ser lo primero que vamos a introducir a toda la gente del mundo? Justo aquí, los 10 mandamientos de Dios:

- hablados por Dios
- llevado a cabo por los reyes y sacerdotes y la familia de Dios
- para ser llevados a todo el mundo. Aunque *¡Israel falló!*

¡Somos Israel espiritual! Todos los mandamientos son importantes. Vayamos a través de ellos, porque esto es lo que Dios les dijo, y así es como vamos a manejar el Reino de Dios con:

- el amor de Dios
- la Verdad de Dios
- los mandamientos de Dios

Solo habrá un Dios para adorar: Dios el Padre y Jesucristo. Nosotros Sus siervos para la gente, para llevarles el conocimiento de Verdad, amor y salvación. Pero ellos tienen que hacer lo que Dios siempre requiere: ¡Obedezcan ***Mi voz!***

Éxodo 20:1: “Y Dios habló todas estas palabras, diciendo, “Yo soy el SEÑOR su Dios, Quien los sacó de la tierra de Egipto, de casa de esclavitud” (vs 1-2).

Este puede ser cambiado un poquito: “Yo soy el SEÑOR su Dios, Quien vino del cielo para establecer el Reino de Dios.’

Verso 3: “No tendrán otros dioses delante de Mí.” Entonces no ídolos, no inclinarse a ellos (vs 4-5). Nos aseguraremos que no lo hagan. No tomarán el nombre del Señor en vano (v 7). Todos recordarán el día Sábado y lo guardarán (v 8) como lo encontramos en Isaías 66. Entonces amarán a su prójimo como a ellos mismos con el resto de los mandamientos:

- honrar a padre y madre (v 12)
- no asesinar (v 13)
- no cometer adulterio (v 14)
- no robar (v 15)
- no mentir (v 16)
- no codiciar (v 17)

¡Aquellas son todas las leyes del amor a Dios y a su prójimo, y el fundamento del Reino de Dios por venir!

Esto es algo tremendo en verdad. Esto es lo que Dios va a hacer, porque entonces todo el mundo estará viviendo con Dios y Su Familia.

Escrituras referenciadas:

- 1) Proverbios 25:2
- 2) Levítico 23:33-37, 1-2, 37-38
- 3) Génesis 3:1-19, 22-24
- 4) Génesis 5:21-23
- 5) Génesis 6:8
- 6) Hebreos 11:1-18
- 7) Génesis 26:2-5
- 8) Hebreos 11:20-29
- 9) Éxodo 19:3-8, 16-21, 24-25
- 10) Éxodo 20:1-5

Escrituras referenciadas, no citadas:

- Apocalipsis 13

- Génesis 9; 12
- Marcos 11
- Éxodo 20:4-5, 7-8
- Isaías 66
- Éxodo 20:12-17

También referenciado. Sermón:

¿Qué habría sido el mundo si Adán y Eva no hubieran pecado?

Copyright 2020—All rights reserved. Except for brief excerpts for review purposes, no part of this publication may be reproduced or used in any form or by any means without the written permission of the copyright owner. This includes electronic and mechanical photocopying or recording, as well as the use of information storage and retrieval systems.